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Conseil Pastoral 
Réunion du mercredi 21 mai 2025 - Compte rendu 

 

Participants  

• Buc : Niels Rolf-Pedersen, Anne Journel, Michel Prévost,  

• Les Loges : Martine Gaillard, Jean-Christophe Perraud,  
• Jouy : Paul Ledoyen, Catherine Lemoine,  
• Vélizy : Pierre Grillet, Carole Lafrogne, Agnès Nouel, Thierry de Chalain, Gonzague Langhade 
• Père Nathanaël Valdenaire, Père Aubert de Petiville, Père François Vanandruel, Laurent Denizou 
• Anne-Cécile Zuranwski  
• Représentant de l’EAP : Isabelle Boudeele 

 
Absents excusés : Claire de Firmas, Denis Gillet, Anne Rousseau 
 

Retours des paroissiens par les membres du Conseil 

Buc  
▪ L’échappée belles : très belle édition. une nouvelle équipe d’organisation, pas mal de personnes qui 

ne connaissaient pas l’église. Retour d’une femme qui vient parfois à Vélizy : votre messe est super 
car on est accueilli, je comprends l’homélie, des chants touchants… 
 

▪ Horaires de messe :  
- Dimanche 18 mai, le Père Nathanaël a animé un temps d’échange autour d’un changement 

d’horaires avec différentes propositions. 
- Plusieurs raisons :  

▪ Beaucoup d’apostolat à Vélizy avant la messe : prépa mariage, prépa baptême, 
catéchuménat. Les prêtres ont du mal à y être présents. Souhait que le prêtre qui célèbre 
à Vélizy soit disponible : régulièrement 2 prêtres le dimanche : il faudrait que le prêtre 
enchaine Buc et Jouy et non Buc et Vélizy. 

▪ 3 messes les dimanche matin et souvent les messes sont assurées par 2 prêtres et celui 
qui assure la messe de Buc doit vite partir pour aller à Vélizy. Idéal serait d’avoir 1h45 
entre les 2 horaires de messe, le ¼ d’heure de plus serait un vrai plus. 

▪ Idée d’avancer la messe de Vélizy à 11h 
- Sondage auprès des paroissiens de Buc avec 4 propositions 

▪ Samedi 18h 
▪ Dimanche 9h  
▪ Dimanche 11h45 
▪ Dimanche 18h 

=> Résultats du sondage : dimanche 9h, option samedi n’a pas du tout été retenue et peu pour le 
dimanche soir. 

- Réaction des bucois : proposition 9h30 Buc et 11h15 Jouy ou 9h45 Jouy et 11h30 Buc 
 

Quelle va être la suite : discussion en EAP suite au sondage + temps d’échange avec les paroissiens de 
Jouy 
 

Les Loges 
▪  Organisation en cours du repas paroissial : suite à la lettre de l’évêque nous invitant à honorer nos 

saints patrons : idée de déplacer le repas au 28 sept au lieu de novembre et inviter les familles du KT 
car peu d’enfants au repas paroissial habituellement. 
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Jouy  
▪ Retour EAP Sono et projection Jouy : sujet sono en cours (étude de faisabilité) à l’odj de vendredi 23 

mai 
▪ Une demande de remise en place de déjeuners paroissiaux le dimanche. 
▪ Une demande que les enfants arrêtent de lire 

=> demander aux animateurs KT et aumônerie de faire répéter et former les jeunes à la lecture 
 

Vélizy  
▪ De plus en plus de recommençants qui viennent et sont demandeurs d’avoir un accompagnement : 

qu’est-ce qu’on leur propose ? 
▪ Catéchèse pour les adultes : projet pour le dimanche matin, tous les 15 jours : école de la foi 
▪ Demande de relever qq points d’éclairage devant l’écran du fond côté visitation => F. Grillet 

 

Jubilé - jeudi de l'Ascension : rassemblement diocésain  

412 inscrits répartis en 7 cars – rdv à 8h30 
Les nouveaux baptisés et les confirmants seront identifiés avec un bandana vert afin qu’on aille échanger 
avec eux. 
1 resp de car qui explique la démarche spirituelle de la journée : distribution du livret du pèlerin 
2 personnes par car pour animer un temps de prière 
Marche en groupe de car 
Environ 20 pers ne marchent pas : prises en charge à Jambville, besoin de 2 ou 3 ange-gardiens 
Passage sur un oasis le matin et un l’après-midi 
Pique-nique : RDV pique-nique : allée des cheftaines 
 
 

Une présentation du projet "lieu d'accueil" à Vélizy 

Par Françoise Beaud et Jean-Christophe Perraud 

Un groupe de travail s’est mis en place : Agnès Prieur, Françoise et Frédéric Beaud, JC Perraud, Père 
Nathanael, Pascal Blanc, Elodie Lelièvre 
Première rencontre il y a un an. 
Il a été fait acte de candidature auprès de la mairie pour un lieu d’accueil dans le quartier du mail : prise 
de repas, espace de télétravail, convivialité… (lieu non marchand) 
Il en existe une cinquantaine en France, l’équipe en a visité qquns. 
Il faut trouver le modèle qui correspond à notre projet. 
Projet à échéance 2027-2028 
 
Cible : tous les habitants, les jeunes qui sont en attente, les actifs, les aînés et les personnes isolées  
Objectif : proposer un lieu de rencontre sans obligation de consommer. 
 
Journée type : ouverture à partir du mardi matin jusqu’au samedi (ouverture sur 35h/sem) 

- Matin : 9h30 à 12h : boire un café, prendre un verre entre amis, un espace de télétravail, lieu de 
lecture 

- Midi : déjeuner sur le pouce ou apporter son repas, proposer un café 
- Après-midi : jsq à 18h : boire un café, prendre un verre entre amis (des ainés), un espace de 

télétravail, lieu de lecture, participer à des ateliers qui pourraient être organisés, à partir de la 
sortie d’école : lieu pour jouer à des jeux de société 

- Parfois Soirée : de 20h à 22h : des conférences, concerts… 
 
Organisation de l’espace 

- Un coin café mais qui ne fasse pas restaurant 
- Un coin jeux de société, ateliers 
- Un coin de jeux pour enfants 
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- Un coin bibliothèque 
- Un coin coworking (zone antibruit ?) 

Lieux délimités par des sols différents, des paravents ? 
 
Différents points d’attention : besoin d’équipement (wifi performant / comptoir de bar, machine à café, 
frigo, licence, tables, chaises, fauteuil… sono pour conférence) à chiffrer, sanitaires PMR… 
 
Quelle ambiance ? idée d’accueillir tout le monde, lieu fraternel qui conduit à une annonce. 
 
Coin bibliothèque : parfois des ventes de livre par la Procure, livres d’occasion 
 
Comment on fonctionne ? quelle équipe ? un salarié ? que des bénévoles ? 
 
Modèle financier : aide via les chantiers du Cardinal. 
On ne sait pas si les locaux sont à vendre ou à louer. 
Estimation de frais pour faire tourner 
 
Réactions-Propositions :  

- Ouvrir en fin de journée pour accueillir les gens à la sortie du boulot 
- Est-il envisagé de monter une association pour gérer le lieu et recevoir des subventions de la 

mairie ? oui, en lien avec la paroisse  
- Superficie ? on a demandé 120 à 150m².  
- Médiathèque et ressourcerie seraient à proximité 
- Lien avec le secours catholique type soutien scolaire ? ça n’a pas été envisagé pour le moment, 

on vise plutôt un public de passage pour un lieu de détente et de loisirs. 
- Témoignage des bénévoles des lieux visités : 60 bénévoles qui font tourner le lieu : ça mobilise 

des nouveaux bénévoles, du quartier, de toutes les confessions. Les bénévoles sont devenus le 
lieu de mission. 

- Horaires : ne faudrait-il pas ouvrir plutôt le soir ? 
 
 

Equipe Onésime 

Par Laurent Denizou, diacre 

Service diocésain d’aide à la réinsertion des ex-détenus. 
Besoins des ex-détenus : aide au logement, aide au travail, accompagnement. Aide au logement est très 
compliqué, es associations aident pour le travail. Onésime est plutôt sur l’accompagnement amical. 
Echec souvent dans la réinsertion dû au manque de confiance en eux. 
Les aumôneries catholiques des prisons sont très présentes sur les Yvelines, elles identifient des détenus 
qui souhaitent avoir un accompagnement à la sortie pour ne pas être seul + les services pénitentiaires 
accompagnent les détenus et signalent qqns à aider à la sortie. 
Certains sont accompagnés 2 semaines, d’autres plusieurs années. 
 
Mission Onésime : assurer des contacts par téléphone, des sorties ensemble, accompagner en voiture qq 
part, des conseils pour orienter vers des assos… 
 
Organisation : équipe de 4-5 personnes qui accompagnent 1 à 2 détenus.  
Pas d’accueil à domicile, on ne donne pas les adresses. 
1 formation par le diocèse pour les membres des équipes. 
Service pour des personnes qui ont l’expérience de la vie.  
 
Il existe 5 équipes : Mantes, Versailles, Sartrouville, Verneuil, Guyancourt-Montigny. 
2 paroisses en réflexion : Poissy et St Léger (St Germain). 
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Projet de monter une équipe SJBJ et au besoin avec la paroisse St Michel de Porchefontaine. 
 
Déjà 3 personnes intéressées. Besoin d’une personne en plus. 
 
=> Proposition d’une annonce dans le lien 
 
 

Planning des élections au CP à la rentrée 2025 

- Proposition d’organiser une réunion à la rentrée entre ancienne et nouvelle équipes. 
- Préparer un bilan à présenter lors de la campagne des élections 

 
1. Faire une annonce dans les paroisses : WE du 24-25 mai 
2. 14-15 juin : 1er tour de scrutin : les paroissiens donnent des noms (jusqu’à 7 noms par personne) 
3. Préparation du 2nd tour : 

o Dépouillement 
o contacter les personnes pour leur demander si elles souhaitent se présenter au 2nd tour 
o Si oui, le candidat devra fournir une photo, qq mots avec ses convictions pour élaborer 

une profession de foi électorale 
4. 28-29 juin : 2ème tour de scrutin   

 
Une équipe se met en place pour organiser les élections : Anne J, Paul, Catherine, Jean-Christophe, Niels 
 
 

Rencontre du nouveau Conseil Pastoral : Samedi 4 octobre 2025 
 

 

 
 


